

VORWORT



AUGEN AUF...



Moin liebe Mitglieder der Feuerwehren, liebe Interessierte, liebe Emder*innen,

Kinder müssen stark und selbstbewusst im Leben starten, damit sie die Herausforderungen der Zukunft meistern können. Dafür leisten die Kinder- und Jugendfeuerwehren einen wichtigen Beitrag.

Ich freue mich sehr, dass diese Workshop- und Informationsmaße in unserer schönen Seehafenstadt stattfindet. Sie setzt ein wichtiges Zeichen. Schon oft haben die Feuerwehren in der Region bewiesen, dass sie „nicht wegschauen“, sondern tatsächlich viel für das Wohl unserer Jüngsten tun. Sie alle sind mit viel Einsatzstärke, Ausdauer und Herzblut dabei. Kinder und Jugendliche sind bei Ihnen gut aufgehoben, da bin ich sicher.

Mit diesem Pilotprojekt legen die Organisatoren einen wichtigen Grundstein und ich hoffe, dass viele ihrem Beispiel folgen werden.

Ich danke den Unterstützern für die vorbildliche Zusammenarbeit und wünsche allen Beteiligten viel Erfolg, neue Erkenntnisse und viel Spaß auf der Workshop- und Informationsmaße – und denken Sie daran: „Nicht wegschauen“.

Ihr Tim Kruthoff
Oberbürgermeister



... hier passiert etwas!

Am Samstag, dem **28.03.2020** um **10:00 Uhr** beginnen wir **in der Berufsbildenden Schule II in Emden am Steinweg 25** mit der Auftaktveranstaltung.

Ab 11:00 Uhr können verschiedene Workshops und der Messebereich besucht werden. Zwischen den ca. einstündigen Workshop-Phasen werden an den Messeständen verschiedene Informationsmöglichkeiten angeboten. Diese sind informativ und teilweise auch interaktiv. Themenbereiche wie Kindeswohlgefährdung im ländlichen Raum, Rechtswidrigkeiten, Drogen, soziales Umfeld, Grenzen und weitere werden hier behandelt. Auch verschiedene pädagogische Projekte werden vorgestellt.

Wir haben Fachleute aus den verschiedenen Bereichen, die über diese und mehr Themen informieren und referieren.

Um das seelische Wohl kümmert sich der Versorgungszug aus Emden. Ein Rahmenprogramm im Außenbereich wird auch angeboten.

Die Veranstaltung richtet sich an alle Interessierten auch außerhalb der Kinder- und Jugendfeuerwehr!

Die Veranstaltung ist grundsätzlich für eine Verlängerung der JuliCa geeignet.

ANMELDUNG

Eine Anmeldung wird über das Bildungsportal der NfF Bildung, nff.de erfolgen.

Die Teilnahme an diesem Seminar ist kostenlos.

Zur besseren Planung ist eine Anmeldung zwingend erforderlich, bei Nichterschienen wird eine Ausfallgebühr fällig.

Diese Einrichtungen bieten Messestände oder Workshops/Seminare zu folgenden Themen an:

VerNie e.V. zusammen mit **Outlaw gGmbH**

Messestand und Workshop „Selbstbehauptung und Verteidigung“



AOK Niedersachsen

Messe- und Aktionsstand mit dem AOK Mühlenfahrrad, Mitmachaktion, einem Gewinnspiel und einer Zuckerausstellung



Reiters Busverkehr

präsentiert im Außenbereich mit einem Bus die Gefahren beim Ein- und Aussteigen am Fahrzeug und zeigt den toten Winkel



Jugendmigrationsdienst

Klärt über das Aufgabengebiet des Jugendmigrationsdienstes auf



Kinder- und Jugendhaus Barenburg

Workshop Thema „Grenzen achten und setzen“

Grundvoraussetzung für einen respektvollen Umgang in der Gemeinschaft ist die gegenseitige Achtung von Grenzen der einzelnen Persönlichkeiten in Gruppen. Wir werden uns in diesem Workshop mit den eigenen Grenzen und dem Wechselspiel zwischen Nähe und Distanz in der eigenen Gruppenarbeit mit Kindern und Jugendlichen auseinandersetzen. Hierzu probieren wir verschiedene Methoden aus, die sich auch in die eigene Gruppenarbeit integrieren lassen.



Kinder- und Jugendzentrum Borsum

Messestand Prävention mit Kahoot zum Thema Drogen und interaktives Quiz



AWO KV Emden

Messestand zum Bundesvorhaben Respect Coach



Kinderschutzbund

Messestand zum Thema „Kinderrechte“



Drobs

Messestand zum Thema „Drogen“

